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L ’ É C H O  D E  G E R A L D U S  

Le mot du Maire 

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, chers administrés, 
 
L’année 2024 ne nous a pas apporté la sérénité 
dont nous avons besoin. 

En effet, les tensions montantes entre pays, les 
guerres à nos portes, les catastrophes climatiques 
(incendies aux États-Unis, cyclone à Mayotte, 
inondations dans l’ouest et le nord de la France) et 
l’instabilité politique jamais connue sous la 5ème 
République depuis la dissolution, sont autant de 

sujets préoccupants et inquiétants pour nous tous. 

Heureusement les communes …. 

Oui malgré cela toutes les communes de France ont continué à 
fonctionner. Et la vôtre n’a pas échappé à la règle. C’est à ce titre que je 
remercie l’ensemble de l’équipe municipale qui reste mobilisée au 
quotidien pour assurer le bien-être et le bien-vivre ensemble à Saint 
Géraud. 

Un merci particulier à mes adjoints Stéphane GIBAUD et Michèle BONNIN 
qui me secondent dans mes fonctions et félicitations à Michèle BONNIN 
pour la rédaction et la mise en page de ce nouveau numéro de 
GERALDUS. 

Je profite de cet édito pour inviter à nouveau celles et ceux qui ne se 
sont pas raccordés à la fibre à le faire. En effet le 31 janvier 2028, il n’y 
aura plus de fils cuivre donc plus de téléphone fixe si vous n’avez pas 
pris d’abonnement fibre. La commune continue de vous accompagner si 
vous rencontrez des difficultés de raccordement, alors n’hésitez pas. 

Je souhaite la bienvenue aux nouveaux arrivants de 2024 et ceux qui 
viennent d’arriver en ce début d’année. 

Je remercie toutes celles et tous ceux qui contribuent par leur 
dévouement au rayonnement de notre commune et en particulier tous 
les bénévoles du Comité Rural qui animent notre village à travers les 
différentes manifestations. Venez les rejoindre et participez aux 
différents évènements. 

Merci à Christine et Marinette pour l’entretien, le fleurissement de l’église 
et la magnifique crèche. 

Le pylône de téléphonie mobile est monté mais à l’heure où nous 
imprimons le bulletin il n’est pas encore raccordé; je ne manquerais pas 
de vous tenir informés dès que j’aurai plus de précisions. 

Je vous souhaite une très belle année 2025, la santé, de la réussite, de 
la sérénité, du bonheur et du bien vivre ensemble à Saint Géraud. 

Au plaisir de vous retrouver. 

Je reste à votre écoute et à votre disposition. 

Cordialement 

Le Maire, Thierry BOIDÉ 

L’édito du maire 

Mes coordonnées: 
Tél : 06.07.94.26.43 
Email : boide.greard@wanadoo.fr 
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Samedi 28 septembre, grande inauguration de multiples réalisations de la 
commune dont la création et la rénovation de bâtiments et infrastructures : 

Le site intergénérationnel réalisé sur l’emplacement des anciennes écoles, l’atelier 
technique, les aires de sports et jeux , les travaux de rénovation énergétique de la salle 
des fêtes et d’un logement, la bâche à incendie, la toiture du multi-services, la 
restauration du trompe-l’œil, les futures implantations du pylône de téléphonie mobile 
et du composteur collectif de biodéchets. 

C’est en présence du Sous-préfet, du Sénateur de la Dordogne, du Président du conseil 
départemental, du Député, du représentant du conseil régional et des conseillers 
départementaux, des élus de la Communauté de communes Montaigne Montravel et 
Gurson et des représentants des divers syndicats et autres acteurs économiques, et 
accompagné de son conseil municipal et de nombreux  Saint Géraudais que Thierry 
BOIDÉ a procédé à une présentation de toutes les réalisations et une visite particulière 
de l’espace intergénérationnel culturel et sportif devant lequel il a coupé le traditionnel 
ruban et appelé d’anciens élèves de l’école à dévoiler la plaque. 

Après un discours dans la salle des fêtes au cours duquel Thierry BOIDÉ a annoncé que 
les travaux, dont le coût total est fixé à 1 183 205 €, ont été financés à 52 % par des 
subventions, tous les invités ont été priés de partager un apéritif déjeunatoire préparé 
par le traiteur LAGUILLON et par Patricia PORTIER du P’tit Bonheur. Le soleil était de la 
partie et a permis à tous les convives de se restaurer sur le parvis de la salle des fêtes 
où ils ont pu échanger dans une ambiance très conviviale. 

Les points forts de l’année écoulée 
L’inauguration de nombreuses réalisations 
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Ouvert tous les jours, sauf le lundi: 
Les mardi, mercredi, jeudi: de 8h30  à 14h30  
Le  vendredi et le samedi: de 8h30 à 14h30 et 
de 17h à 21h30 
Le dimanche: de 9h à 12h 
 

Le P’tit Bonheur, sous la gérance de Patricia, vous a proposé au 
cours de cette année écoulée: 

 Tous les services de bar, restaurant du midi, épicerie avec fruits 
et légumes frais, journaux, gaz, dépôt de pain, point poste… 

 Des repas à thème : fête du Beaujolais; Poule au pot; 
Cochon de lait; Moules-frites; Galette des rois et pour 
clôturer l’année Repas de fête le 24 décembre.  

 Tous les vendredis soir : Pizzas. 
 Repas-spectacle avec la participation de Michel Feynie qui a 

conté « hommes et femmes du landais »  . 
 Animations organisées par Clic-Clic à l’occasion de Pâques 

avec la présence de Pat’patrouille et pour la fête du 15 août 
avec la Reine des Neiges. 

 
En 2025 le repas Saint Valentin le vendredi 14 février sera suivi 
de plein d’autres manifestations qui vous seront proposées tout au 
long de l’année: Méchoui le 15 mars, Moules-frites pour la fête du 
15 août, soirée Beaujolais en novembre… 

 

 

 

 

 

 

 

 

Patricia peut aussi assurer selon vos demandes des repas de groupe 
pour fêtes de famille, anniversaires et toute autre occasion. 

Patricia, en cuisine et sur tous les fronts, est secondée de temps en 
temps au moment des repas par Marc et quelques extras.  

Patricia vous invite à venir la voir le plus souvent possible afin 
de contribuer à faire vivre ce lieu unique où il est agréable de 
se retrouver autour d’un verre ou d’un café pour échanger 
dans la bonne humeur ! 

L ’ É C H O  D E  G E R A L D U S  

La vie 

Économique ,  

La vie 

citoyenne 
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La gestion des déchets 

Composteur collectif. Comme déjà évoqué lors de notre précédent bulletin, une nouvelle réglementation sur les biodé-
chets s’applique depuis le 1er janvier 2024. Elle impose aux collectivités ou syndicats gestionnaires de mettre à disposi-
tion de leurs usagers un moyen de trier leurs biodéchets. 
Les biodéchets, c’est quoi? Il s’agit des déchets non dangereux biodégradables de jardin, des déchets alimentaires ou de 
cuisine... 
Un composteur collectif de biodéchets vient d’être installé sur la commune, à l’orée du bois derrière l’espace poubelles. 

L’espace a été grillagé et le composteur sera ac-
cessible avec la carte blanche que vous utilisez 
pour accéder au local poubelles. Vous recevrez 
très prochainement toutes instructions pour 
son utilisation. Il y aura également sur place 
des campagnes de broyage de végétaux. La com-
munauté de communes s’est dotée d’un broyeur  
qui sera itinérant et mis à la disposition des com-
munes pour permettre tous les travaux de broya-
ge et éviter les feux sauvages. 

Déchèterie mobile. Comme vous avez pu le 
constater au cours de l’année passée, à deux 
reprises, en été et en décembre, une déchèterie 
mobile s’est installée sur la place de l’église. Ce 
service de proximité, proposé par le SMD3, 
permet aux habitants de bénéficier des services 
d’une déchèterie près de chez eux. Composée de 
modules déployables sur place, incluant des 
bennes pour divers types de déchets et une zone 
de réemploi pour les objets fonctionnels, elle 
vient compléter l’offre de déchèteries fixes. Une 
équipe d’agents et d’animateurs accompagne les 
usagers pour un tri efficace et une gestion 
responsable des déchets.   

 Campagne de broyage des végétaux. L’objet de cette campagne 
est de proposer gratuitement un service de proximité aux usagers. 
Depuis 3 ans, le SMD3 propose un service gratuit de broyage des 
végétaux au plus près des habitants. Pour notre commune, c’est la 
déchèterie de Ménesplet qui est concernée, les lundis après-midi, 
mercredis après-midi et samedis du 10 au 22 février. Les nombreux 
intérêts des campagnes de broyage:  

 Sensibiliser à la valorisation des végétaux.  

 Informer sur l’utilisation du broyat comme un véritable engrais 
naturel. 

Le plus en un coup d’œil: 

 Les végétaux sont broyés gratuitement et l’usager repart avec 
son propre broyat.  

Pour information 

 Pas de passage compté sur la carte de déchèterie pour cette 
opération de campagne de broyage concernant uniquement les 
végétaux.  

Tous les végétaux  sont acceptés sauf les résineux et les bambous, la 
taille maximale autorisée est de 10 cm de diamètre. Pour plus 
d’informations contactez le service Usagers : 09 71 00 84 24. 
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L ’ É C H O  D E  G E R A L D U S  

Le comité rural 

La vie 

Associative... 

 

Chers amis, 

 

Je tiens à remercier vivement tous les bénévoles pour leur participation aux 
manifestations. Vous êtes toujours aussi nombreux et c’est un véritable plaisir 
pour les membres du bureau de vous avoir à nos côtés, de se retrouver et de 
partager d’agréables moments. 
Notre fête du 15 août a une nouvelle fois été une réussite avec toutes les 
activités et l’animation musicale proposées sur la journée. La course pédestre, 
avec la course pour enfants, attire de plus en plus de monde. Toujours 
beaucoup de monde également pour le concours de pétanque! Nous avons eu 
cette année 55 doublettes; les coupes et les lots sont toujours très appréciés. 
Cette journée s’est terminée par un magnifique feu d’artifice tiré en contrebas 
de la mairie. 
Nous avons apporté notre soutien à Octobre Rose en décorant à cet effet le 
village et avec l’organisation d’une marche. Merci à tous les participants (35 
personnes); les dons ont été reversés à la Ligue contre le cancer.  
La journée du Téléthon, toujours très conviviale, nous a permis de remettre à 
l’AFM la somme de 1 800 €. 
Pour Noël, les bénévoles ont magnifiquement décoré le bourg et la salle des 
fêtes et, à la tombée de la nuit, tout le monde a pu s’émerveiller devant les 
décorations lumineuses proposées par la municipalité. 
Le « Noël sous la halle », manifestation très attendue et qui attire toujours 
autant de monde s’est déroulé cette année encore sous la neige, apportant une 
vraie ambiance de Noël. 
Nous avons eu encore cette année un spectacle de Noël proposé par des 
bénévoles du village. Après plusieurs semaines de répétition, ce spectacle fut 
une agréable réussite très appréciée par les personnes présentes avec en plus 
une participation très active des enfants. La pièce qui nous a été présentée, 
« Le Noël enchanté de Marie-rose » a été écrite par Doriane, avec dans le 
rôle de Marie-Rose (Julie), dans le rôle des amis, Jeannot Lapin (Ida), la 
Chouette (Aurore), Pandi-Panda (Nathalie), Le Chat-Botté (Valérie), Bécassine 
(Véronique), le Père Noël (Santa Claus Cleret) . Ce spectacle a été suivi de la 
remise des jouets aux enfants et du goûter.  
Comme vous pouvez le constater, notre village est très dynamique et avec les 
bénévoles nous cherchons toujours à vous apporter du bonheur et du plaisir à 
faire la fête. Merci pour votre présence à nos manifestations afin de nous 
donner envie de continuer à vous distraire. N’hésitez pas à nous rejoindre, sans 
obligation et selon vos disponibilités, pour nous apporter vos idées et partager. 
 
Les membres du bureau se joignent à moi pour vous souhaiter tous nos vœux 
pour cette nouvelle année 2025, du bonheur et surtout la santé à vous et à vos 
proches. 
 
Amicalement. 
Valérie LEPORCQ 
Présidente du Comité Rural 



 

 

P A G E   7  1 7 È M E  A N N É E  

Agenda 2025 du comité rural 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Activités 2024 du comité rural 

Soirée choucroute salle des fêtes 20h Samedi 1er mars 

Marché nocturne Vendredi 20 juin 

Soirée paëlla salle des fêtes 20h Jeudi 14 août 

Fête locale 

 9h 30 course 16kms et 7kms-
marche 7kms 

 14h30 concours pétanque 

 Feu d’artifice 

 Restauration midi et soir 

 Animations gratuites pour enfants 

 

Vendredi 15 août 

Soirée entrecôte salle des fêtes 20h Samedi 25 octobre 

Téléthon salle des fêtes 11h-15h Samedi 6 décembre 

Goûter-spectacle Noël salle des fêtes 
14h 

Dimanche 14 décembre 

Noël sous la halle à partir de 19h Mardi 16 décembre 

Soirées choucroute sur la 
photo du haut et 
Entrecôtes sur les photos 
du bas, occasions de 
remercier les équipes de 
bénévoles et de souhaiter 
un joyeux anniversaire aux 
jumeaux Gibaud en mars 
et à Serge et Dany en 
octobre.  
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L ’ É C H O  D E  G E R A L D U S  

Activités du comité rural, suite... 

...La vie 

associative 

 

L’activité des bénévoles a consisté pendant plusieurs semaines à 
préparer le char représentant « La flamme olympique » pour la fête 
cantonale. 

Et après tous ces préparatifs, voilà le 
résultat! 

Belle flamme! 



 

 

P A G E   9  1 7 È M E  A N N É E  

Les vieilles mécaniques en retraite 
L’association « Le club des vieilles mécaniques en retraite » qui avait vu le jour fin 2023 à  
Saint Sauveur Lalande a transféré fin 2024 son siège social à Saint Géraud de Corps. 
Elle a pour objet la valorisation des mécaniques agricoles anciennes. 
Elle a organisé le dimanche 12 mai sur la commune de Saint Géraud une exposition de plus de 
90 machines agricoles, tracteurs de toutes marques, moissonneuses-batteuses, presses à foin, 
moteur à vapeur et même deux bulldozers… 
Malgré le temps maussade, le public est venu nombreux pour admirer toutes ces vieilles 
machines, la plupart en parfait état de marche dont une grande partie appartient à un 
collectionneur Saint Géraudais passionné. D’autres tracteurs venaient de Saint Sauveur, 
Ponchapt, Eynesse… 
Les visiteurs ont pu aussi s’arrêter auprès des exposants de vins, fleurs, plants, paniers, 
savons, objets en bois flotté, poterie et se restaurer le midi d’un succulent jambon braisé-
haricots couenne préparé par Patricia et Marc Portier et servi à la salle des fêtes. 

Près de 150 personnes pour 
déguster le jambon braisé. 
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L ’ É C H O  D E  G E R A L D U S  

La chasse 

Loisirs, 

Santé 

 

La pétanque 

La réunion annuelle de la société de chasse de Saint Géraud de 
Corps a eu lieu le 8 septembre. Le président a présenté le bilan 
2023/2024 qui se solde par un déficit de 810,99 € et le projet de 
budget 2024/2025. Le montant en compte aujourd’hui s’élève à   
6 734,55 €. Les recettes de carte ont augmenté, passant de       
1 380 € en 2022/2023 à 1 660 € en 2023/2024. 

Les comptes de l’année écoulée et le budget prévisionnel pour la 
nouvelle saison ont été approuvés. 

Plusieurs points ont été examinés relatifs aux plans de chasse, 
aux propositions à la formation de directeur de battue. 

Ont été rappelées les règles générales de sécurité. 

 

Les soirées pétanque le vendredi soir des mois de juillet et août 
seront désormais organisées par Serge CHOUZIER et Patrick     
LAPEYRERE. Merci à Jean-Paul CLERET pour son investissement 
pendant les dernières années et Bonnes Boules à Serge et 
Patrick. 
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L'Association de Santé, d'Éducation et de Prévention sur les Territoires Périgord Agenais œuvre à 
la prévention santé des seniors pour le compte des régimes de retraite. L’ASEPT informe, sensibilise 
et aide les seniors à adopter au quotidien des comportements sains en faveur d'un vieillissement actif 
et réussi. 
Des conférences et des ateliers, adaptés aux seniors, sont proposés sur l'ensemble du territoire et au 
plus près des domiciles des retraités, sur de nombreux sujets : alimentation, mémoire, bien-être… 
Ces activités sont proposées dans un esprit d’échanges et une ambiance conviviale. 
Elles sont prises en charge à 100% par la CARSAT (caisse d’assurance retraite et santé au travail) et la 
MSA (mutualité sociale agricole). 
Lors de ces activités, une animation de qualité est assurée par des professionnels de santé et/ou par 
des animateurs formés par l'ASEPT. 
 Chaque lundi après-midi, en novembre et décembre, l’ASEPT a organisé 7 ateliers « bien-être » pour les 
séniors de plus de 55 ans de notre commune. Animés par Stéphanie Borsato, ces ateliers ont accueilli 9 
personnes qui ont participé très activement et dans la bonne humeur aux activités proposées. 

 

 

 

 

 

Non, ne croyez pas que c’est la sieste, juste des instants de détente après la concentration! 

Les ateliers « bien être » 

La bibliothèque 
De nombreux livres sont à votre disposition dans notre bibliothèque, classés par catégorie ou thème (polar, 
romance, roman historique, roman de terroir, biographies …etc) et par ordre alphabétique par rapport au 
nom de l’auteur.  

Vous pouvez consulter la liste des livres dans le répertoire par thème (seuls les romans, polars, romans 
historiques et romans de terroir sont répertoriés). 

Après avoir choisi le livre que vous voulez emprunter, vous cherchez, dans le classeur des fiches 
individuelles, la fiche vous concernant (il existe une fiche par utilisateur potentiel; elles sont classées par 
ordre alphabétique), vous inscrivez la date de l’emprunt et les références du 
livre (nom auteur, titre du livre et catégorie). Lorsque vous rapportez le 
livre, vous inscrivez la date de retour sur la ligne correspondante et vous 
déposez le livre dans la corbeille prévue à cet effet. 

Voilà, c’est tout simple et ça nous permet d’identifier les goûts des lecteurs! 

De nouveaux livres ont été achetés pour enrichir la collection, notamment 
des romans de Marie-Bernadette DUPUY (série Albane) et de Christian 
SGNOL; quelques fiches de lecture ont été rédigées pour vous signaler des 
coups de cœur. Nous avons eu quelques retours très positifs de lecteurs qui 
ont apprécié ces choix. D’autres vous attendent, deux petits romans de 
Baptiste BEAULIEU et de Bruno COMBES devant vous apporter rires et 
émotions. 
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L ’ É C H O  D E  G E R A L D U S  

Les activités 

culturelles... 

 

Le Festiv’20 s’est déroulé  à Saint Géraud au Pigeonnier 
samedi soir 18 mai et dimanche 19 mai en journée:  
Ce fut un FESTIV exceptionnel, pluvieux mais heureux, pour 
fêter les 25 ans de l'association ARRREUH. 
 
Samedi 18:  
 Spectacle seule en scène « Cynthia premières 

neiges » avec Émilie Dussarrat du Cif Kraken 
Mécanique: 

Une satire sociale pleine de tendresse, un récit de vie 
participatif qui a suscité tout à la fois le rire et l’émotion. 
 Le groupe « Les Romano Dandies »:  
Une incitation au voyage vers les contrées de l’Europe de l’Est 
avec des musiques, des chansons glanées au fil de voyages 
où seule la transmission orale existe. Avec pour résultat une 
cohabitation à travers différentes langues telles que le russe, 
le serbe, le romani, le bulgare et le roumain, pleine de poésie. 
 Pour conclure le spectacle "Les Gens qui doutent" 

avec Lucie Glinel de la Cie Zygoptère: 
Qui sont ils? Ceux qui ne sont jamais bien sûrs du jour qu’on 
est, du temps qu’il fait, du truc à dire ou à ne pas dire, ceux 
qu’on ne voit pas, ceux qui s’effacent pour laisser la place… à 
ceux qui ne doutent pas. Et bien, pour une fois, le temps d’un 
spectacle, on leur a laissé la place en haut de l’affiche, juste 
une fois... 
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Dimanche 19:  
 « Cendrillon » créé par Lucie Glinel de la compagnie Zygoptère: 
La cendrillon que Lucie raconte, accompagnée de son violon, est un brin décalée et 
pleine de vie. C’est sa folie joyeuse qui séduit le Prince et le public. 
 « Le désir des ailes » de la Cie L'arrreuhtrouvaille: 
Une rencontre surprenante entre Youri le Géant chef d’orchestre et une cigogne. 

Plus de 150 personnes ont partagé ces moments de spectacles vivants. Tous les 
spectacles prévus ont pu se dérouler malgré la pluie, certains ayant eu lieu en 
intérieur dans des décors improvisés. Ce fut le cas dimanche après-midi pour le 
spectacle de Lucie Glinel accompagnée de son violon. 
 
Jean-Christophe TESSIER, le producteur avait promis des surprises et il y en a eu 
notamment avec la participation de la Famille Martoche avec son attraction foraine 
qui a séduit tout le public. 
 
La Famille Martoche, avec un 
mélange d’attraction foraine et de 
spectacle interactif destiné à un public 
familial à partir de 4 ans, a provoqué 
du rire, de l’émotion et de la 
bienveillance dans un spectacle plein 
de rebondissements. Le public a été 
invité à devenir acteur et la 
cohabitation a créé des situations 
inattendues et parfois mémorables.  

 

Programme 2025 

Il y aura un Festiv’21 au début du mois de juin mais la date exacte et le programme 
n’en sont pas encore définis. 
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L ’ É C H O  D E  G E R A L D U S  

...Les activités 

culturelles 

 

La compagnie Nordack 
Michel FEYNIE, fondateur de la 
Compagnie Nordack, organise très 
souvent, sur son site de la 
Charbonnière, situé tout près du 
bourg, des animations mettant le 
patrimoine paysan du Landais à 
l’honneur. Il propose aussi des 
lectures, des spectacles, il raconte 
des histoires en français et en 
occ i tan  mai s  i l  n ’es t  pas 
indispensable d’être occitanophone 
pour comprendre le sens et l’humour 
de  ces  h i s t o r i e t t e s  t i r ées 
d’expériences vécues. Il se produit 
également sur tout le département 
et même au-delà. 

Le calendrier 2024 a été bien rempli à Saint Géraud de Corps 

D’abord au théâtre de  La Charbonnière : 

 Le 1er festival de lecture à voix haute, sur 2 jours au mois 
d’août : en programmation des histoires racontées, des lectures 
théâtralisées et musicales  et une  scène ouverte aux lectures 
spontanées : « Histoires racontées par les arbres aux 
humains capables de les entendre » par Marwil Huguet à 
partir de son ouvrage « L’être de l’arbre à l’homme »; « Les 
Poémiens » par Michel Haze et Jean-Louis De Miras, à partir 
de leurs textes; Un fascinant voyage dans l’irrationnel avec la 
lecture mise en scène par Michel Feynie  « Le journal d’un 
fou » de Nicolas Gogol. Et plusieurs lecteurs volontaires pour 
des textes de leur choix. Une trentaine de personnes ont 
participé à ces journées. 

 Le spectacle « Conversation avec un chêne » « Parlada 
coma un casse » : Une ballade chantée et contée autour des 
métiers d’antan, mêlant chansons en occitan et en français, 
anecdotes et histoires. Ce spectacle bilingue franco-occitan est 
écrit et joué par Michel Feynie, mis en scène par Marwil Huguet, 
avec Sylvie Boucher à la direction vocale et Yannick Guedec à la 
direction chant occitan. Rempli d’espoir et de tendresse, il a ravi 
l’auditoire. 

 Une randonnée/lecture autour de « L’établi » de Robert 
Linhart qui décrit le travail à la chaîne, les méthodes de 
surveillance et de répression dans une usine automobile des 
années 1970. Ballade en forêt entrecoupée de moments de 
lecture par Michel Feynie . 

Puis un repas-spectacle au P’tit Bonheur le 19 octobre  où Michel 
Feynie a ravi l’auditoire avec « Hommes et Femmes du Landais… 
la suite », « omes e femnas dau landès ». 
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Programme 2025 
 

Quelques éléments du programme 2025, d’autres spectacles restent à finaliser. 

 

Dimanche 23 Mars participation à la journée internationale des forêts : 14h randonnée/lecture 
surprise. Départ parking église Saint Géraud de Corps. Entrée libre et gratuite mais réservation 
obligatoire (jauge limitée à 12 personnes). Toute la journée, visite libre du site de la 
charbonnière. 

Mardi 1er juillet : randonnée spectacle semi nocturne autour de "L'homme qui plantait des 
arbres" d'après Jean Giono. Rendez vous 19H30 place église Saint Géraud de Corps. Entrée 
libre et gratuite mais réservation obligatoire (jauge limitée à 12 personnes). 

Pour information 2 créations pour 2025 : 

"Champions... de l'inutile?" ou comment toucher à la vérité des sentiments. Un spectacle sur 
l'univers des coureurs de l'extrême. Le comédien se glisse dans la peau de 3 coureurs qui 
racontent leurs aventures extrêmes. Il s'en dégage une profonde émotion et une atmosphère 
très régénérante. 

"Les Marbot/Bata" Vie industrielle en vallée de l'Isle. Un spectacle sur le travail et la fin de 
l'ère industrielle à partir de récits d'ouvriers et de sources d'archives. 

Concernant le Site la charbonnière, des visites guidées seront prévues certains mardis des mois 
de juillet et août à 10 h (visite guidée d'1H30 gratuite avec inscription obligatoire). 
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Les moyens de 

communication 

 

La téléphonie 
Le pylône de téléphonie mobile installé et 

bientôt mis en service 
L’installation du pylône de téléphonie mobile a été réalisée le 
jeudi 12 décembre par l’entreprise SFR sur le terrain réservé à 
cet effet en face du local à poubelles, à côté de la réserve d’eau. 
Le levage de ce pylône de 42 mètres a été effectué par une 
grue. Les quatre opérateurs SFR, BOUYGUES, FREE et ORANGE 
pourront proposer dès le mois de février le réseau 3G et 4G. 

L’installation de ce pylône s’inscrit dans le cadre du New Deal 
mobile, finalisé par le gouvernement en 2018. Le syndicat mixte 
Périgord Numérique s’est engagé aux côtés de l’Etat pour 
améliorer l’accès à la téléphonie mobile en Dordogne, qui 
représente un enjeu majeur de développement. 

Le levage du pylône au moyen d’une 
impressionnante grue a été réalisé sous 
un magnifique ciel bleu!  
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La fibre 
Comme on vous en a déjà informés,  en 2030, le vieux réseau cuivre conçu par les PTT 
dans les années 1950-1960 pour le téléphone va disparaître car il n’est plus adapté. 
C’est pour cette raison que l’Etat a lancé le plan France Très Haut Débit, afin d’équiper 
100% de l’hexagone en fibre optique. La disparition du cuivre signifie la fin du 
téléphone fixe et de l’ADSL. Les communes de France ont été organisées en sept 
lots. La Dordogne est concernée avec 32 localités représentant près de 20 000 
logements.  Pour ces 32 communes dont Saint Géraud de Corps fait partie, le réseau 
cuivre sera coupé au 1er janvier 2028. Concrètement, à partir de cette date, il n’y 
aura plus de téléphone fixe, donc plus aucun accès pour ceux qui ne seront pas reliés à 
la fibre à toute une série de services (exemple: CASSIOPEA). 

De plus, au 31 janvier 2025, il n’est plus prévu de commercialisation du cuivre. En 
pratique, cela veut dire que pour toute nouvelle construction, il n’y aura plus d’offre de 
raccordement via le cuivre. 

Il est donc très important pour ceux qui ne le sont pas encore de se raccorder à 
la fibre. 

Rappel: La municipalité peut prendre en charge certains travaux qui pourraient 
être rendus indispensables pour finaliser la connexion à la fibre. 

 

 

Pourquoi l’arrêt du cuivre est il inéluctable? 

 

Pour plusieurs raisons: sociétale (les 
usages évoluent et s’accélèrent et 
demain le cuivre ne pourra plus 
répondre aux besoins grandissants des 
clients), technique (la fibre est la 
technologie la plus robuste et la plus 
performante), économique (conserver 
indéfiniment deux réseaux fixes en 
France et maintenir deux réseaux de 
technologies différentes, chacun 
assurant une couverture nationale est 
u n  n o n - s e n s  é c o n o m i q u e ) , 
environnementale (un réseau fibre est 
trois fois moins énergétique que le 
réseau cuivre; la fibre consomme 0,5 
watt par ligne, plus de trois fois moins 
que l’ADSL qui consomme 1,8 watt). 
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La vie sociale 

 

Relais petite Enfance 
Le Relais Petite Enfance (RPE) est un lieu d’échanges, 
d’informations, d’animations et de ressources pour les familles, 
les assistant(e)s maternel(le)s et les gardes à domicile. 

Depuis le début de l’année 2025 le RPE est là pour vous, que 
vous soyez assistant(e) marternel(le), parent ou futur parent. 

Il propose aux enfants un espace DÉCOUVERTES et de 
SOCIALISATION où ils vivront de nouvelles expériences 
accompagnés de leur assistant(e) maternel(le) ou garde à 
domicile et des ACTIVITÉS adaptées au plus jeune âge lors de 
matinées d’éveil : activités manuelles et motrices, jeux 
sensoriels, découvertes de la nature. 

Où trouver le RPE? 

Le lundi de 9h30 à 11h30 à la salle culturelle de Villefranche de 
Lonchat 

Le mardi de 9h30 à 11h30 à l’ALSH de Bonneville 

Le jeudi de 9h30 à 11h30 à l’ALSH de Saint Antoine de Breuilh 

Le vendredi de 9h30 à 11h30 à la garderie de Saint Méard de 
Gurson. 

 

La responsable et animatrice du RPE: 

Laurène CARTON 

80 rue de la laïcité 

24230 BONNEVILLE 

Tél : 06 86 21 66 39 ; 05 53 63 13 77 

Email : RPE@cdcmmg.fr 
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Jeudi 27 mars, a eu lieu à la salle des fêtes la projection du film documentaire « Vieillir 
ensemble, ça se discute ». Cette projection a été présentée par l’association « Territoire des 
Possibles », en partenariat avec le CIAS (centre intercommunal d’action sociale) de Villefranche 
de Lonchat et la Communauté de Communes Montaigne Montravel et Gurson . 

La projection, complétée par une exposition, était destinée à sensibiliser sur le rôle du lieu de 
vie dans l’avancée dans l’âge, à accompagner la dynamique sociale des habitats partagés . 

Les présentations ont été faites par Amélie VERAIL  et Paulette OUI, de l’association « Territoire 
des Possibles » et par Nolwenn GUEGUEN du CIAS. 

Une vingtaine de retraités étaient présents et ce moment partagé s’est prolongé par une 
discussion autour d’un verre. 

Cassiopea 
Association à but non lucratif, CASSIOPEA œuvre depuis plus de 35 ans en Dordogne grâce à 
ses trois services : 

 Téléassistance (depuis 1987): 

La Téléassistance de la Dordogne, service du Conseil départemental, a été confiée à 
CASSIOPEA par délégation de service public. 

 Première téléassistance de Dordogne, le dispositif de Cassiopea Téléassistance permet de 
rester en contact 24h/24 et >7j/7 avec la centrale d’appels basée à Périgueux. 
Bien plus qu’un service d’urgence : une présence bienveillante et une écoute personnalisée à 
chaque instant. Les équipes de Cassiopea sont animées chaque jour par des valeurs de 
solidarité et d’assistance. Contact: 05 53 53 54 54; tele.assistance@cassiopea.fr 

 Allô maltraitance ALMA 24 (depuis 2008): 

ALMA 24 – Allô Maltraitance est une plateforme d’écoute et de lutte contre la maltraitance des 
personnes âgées et des personnes en situation de handicap. Contact: 05 53 53 39 77; 
alma24@cassiopea.fr 

 Prévention Séniors (depuis 2012): 

Cassiopea Prévention Seniors propose, en partenariat avec les CIAS et les SSIAD des actions 
variées, permanentes et ponctuelles, pour soutenir les personnes âgées et leurs proches dans 
leur vie quotidienne et favoriser leur bien vieillir. Contact: 05 53 53 20 40; 
secretariat.prevention@cassiopea.fr 

 

Vieillir ensemble 
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Les festivités... 

 

Fête de l’Eté et de la Musique 
Le vendredi 21 juin, le beau temps était au rendez-vous pour 
célébrer dignement l’été et la fête de la musique. Tout était 
réuni pour permettre à une très large assemblée de se 
restaurer et de danser dans une ambiance bon-enfant.  
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 La 18ème fête cantonale a eu lieu le 21 juillet, organisée par l’association « J’aime mon canton », avec 
plus de 90 exposants, des défilés de chars et de voitures anciennes, des animations de rue (ateliers et 
métiers anciens, jeux traditionnels en bois, rouleurs de barriques, travail des chiens de troupeaux avec les 
oies, acrobates, bandas, majorettes,  …), une mini-ferme et de très nombreux exposants. Les festivités ont 
été lancées par le discours de Thierry BOIDÉ, président de l’association en présence de Mathias Lamarque, 
délégué régional académique à la jeunesse, à l’engagement et aux sports en Nouvelle-Aquitaine, des 
conseillers départementaux et des maires des communes du canton de Montaigne Montravel et Gurson, 
accompagnés par le Consulat de la vinée de Bergerac et l’Académie de Chabrol. L’après-midi a par ailleurs 
été animé par un spectacle « La Parisienne » et par les déambulation et parade des mascottes sportives qui 
ont connu un vif succès. La journée a été clôturée par l’embrasement de la mairie et un grand bal. 

Cette année, exceptionnellement, les chars, confectionnés par les 18 communes participantes, avaient pour 
thème unique « Les jeux olympiques », chaque commune  devant le décliner à sa façon. Notre 
commune avait choisi « La flamme olympique »(des photos du char vous ont été présentées page 8). 

Les autres chars avaient représenté les JO comme suit: 

Bonneville et Saint avit de Fumadières: Bacchus aux Jeux Olympiques; Carsac de Gurson: Hipipique 
Hourra; Lamothe Montravel: l’Ame Olympique; Minzac: Remise des Médailles; Montazeau: Le Tennis; 
Montcaret: L’Esprit Olympique;  Montpeyroux: Le Bowling; Nastringues: Lame Olympique; Port 
Sainte Foy et Ponchapt: Tennis de Table; Saint Antoine de Breuilh: Descente en Kayak; Saint Martin 
de Gurson: Paris 2024; Saint Méard de Gurçon: Le Marathon en Montravel; Saint Rémy sur Lidoire: 
Les Anneaux Olympiques;  Saint Seurin de Prats: le Spectacle Olympique; Saint Vivien: St-Vivix aux 
Jeux Olympiques; Vélines: La Grèce Antique; Villefranche de Lonchat: Le Judo. 

La 18ème fête cantonale 
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...Les festivités 

 

La 18ème fête cantonale (suite) 

Tous les bénévoles 
ayant donné de leur 
temps pour faire de 
cette fête une 
réussite ont été 
conviés à la salle des 
fêtes de Moulin-
Neuf,  commune 
toujours partenaire, 

pour participer à un repas jpréparé par le traiteur LAGUILLON et oyeusement 
animé par le trio vocal, les MadMen’s, composé de Ben de Saint Nexans, de 
Nico de Montpellier et de Vlad de Perpignan avec à la sono Mathieu de Béziers. 



 

 

A gauche l’affiche choisie pour la 16ème 
fête cantonale. A droite l’affiche retenue 
pour les billets d’entrée, réalisée par notre 
artiste potière Joanna. 
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La fête des 14 et 15 août 
Notre fête locale a eu lieu cette année avec la traditionnelle paëlla concoctée par les 
bénévoles du comité rural et la soirée dansante du mercredi 14 août, qui a été très 
animée. 

 

Le jeudi 15, les réjouissances ont démarré avec la Foulée des Tourterelles 
proposant deux courses de 7 et 16 km et une marche de 7 km. 130 participants ont 
pris le départ. La course organisée pour les enfants, au nombre de 20, a encore 
connu un franc succès. Ils ont tous eu une médaille et ils étaient enchantés. 

 

L’après-midi a été occupée par le concours de pétanque en doublette et pour les 
enfants et les grands, par les structures gonflables, divers jeux de ballon et le tir à la 
carabine qui rencontre toujours le même succès. 

Le soir un superbe feu d’artifice a été tiré à côté de la mairie. 

Il a été possible de se restaurer et de se désaltérer à la buvette tenue par le comité et 
au P’tit Bonheur. 
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Le 31 juillet, le conseil communautaire s’est tenu dans notre commune. 
Quelques uns des sujets à l’ordre du jour : - les rapports sur le prix et la 
qualité du service (RPQS) pour l’année 2023 concernant l’assainissement 
collectif et non collectif, l’Union des syndicats de traitement des ordures 
ménagères et le SMD3; - la modification du Schéma régional 
d’aménagement, de développement durable et d’ égalité des territoires 
(SRAD-DET); - la création d’un Relais Petite Enfance (RPE); - l’installation 
temporaire de la déchèterie mobile par le SMD3 sur plusieurs communes 
dont Saint Géraud de corps. 

Les RPQS ont été validés à l’unanimité; un avis défavorable sur les 
modifications proposées par la Région sur le SRAD-DET a été voté à 
l’unanimité; la proposition de la commission enfance et jeunesse de 
création d’un RPE à compter du 1er janvier 2025 a été entérinée à 
l’unanimité. 

L’activité 

Intercommu-

nale 

 

La vie intercommunale 
Un conseil communautaire à Saint Géraud 

Les autres décisions des conseils communautaires 
Assainissement: le Service Public d’Assainissement Non Collectif 
(SPANC) de la Communauté de Communes Montaigne Montravel et Gurson 
est délégué pour une durée de 10 ans à compter du 1er janvier 2025 à la 
société AGUR sous la forme d’une convention de délégation de service 
public.  

Finances: le compte administratif 2023 faisant apparaître un excédent de 
fonctionnement de 948 483,23 € est approuvé. Le maintien des taxes est 
décidé pour 2024 : taxe d’habitation 7,09%; taxe foncière sur le bâti 
7,44%; taxe foncière sur le non bâti 26,41%; cotisation foncière des 
entreprises 10,44%; cotisation foncière des entreprises de zone 21,81%. 

Travaux: le montant total des offres des entreprises retenues pour  les 
travaux de la base de loisirs de la Moutine à Saint Antoine de Breuilh 
s’élève à 505 466,37 € TTC et à 118 612,24€ TTC pour les travaux de 
réhabilitation des terrains de tennis des communes de Montcaret et 
Vélines.                                                                
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Le SDE de la Dordogne 
En 2024 les Vice-présidents du SDE 24 convient l’ensemble des délégués du 
Syndicat à participer aux Comités de secteur afin de faire le point sur les 
chantiers en cours d’électrification et d’éclairage public, et de présenter les 
nouvelles programmations de travaux qui seront menés par le Syndicat 
Départemental d’Énergies de la Dordogne à compter de 2024. Le premier 
Comité s’est déroulé à Saint Méard de Gurçon, en présence de Gilbert           
DE MIRAS, Vice-président du SDE 24 en charge du secteur    « Villefranche – 
La Force ».  

Concernant les travaux sur le réseau électrique basse tension (BT) des 37 
communes concernées sur le secteur, le SDE 24 compte à ce jour 54 chantiers 
en phase d’étude, de réalisation ou de contrôle. Répartis sur 25 communes, 
ceux-ci représentent près de 2 millions d’euros d’investissements pour le Syndicat, 
dont 200 000 € de participation des communes pour l’enfouissement coordonné de 
lignes de télécommunication. En 2024, ce seront 1,8 millions d’euros de travaux 
supplémentaires qui s’ajouteront pour le renforcement, l’effacement et la sécurisation 
du réseau électrique, sans compter les demandes pour de nouveaux raccordements. 

Pour la partie Éclairage Public, ce sont 96 affaires qui sont en cours de 
réalisation sur le secteur pour un montant global de 3,5 millions d’euros, dont 
1,6 millions d’euros de participations communales. Ces travaux concernent des 
projets de renouvellement de luminaires induits par l’enfouissement du réseau 
électrique, des nouveaux aménagements d’éclairage public ou des travaux de 
modernisation dans le cadre de conventions co-signées entre les communes et le SDE 
24. A ce jour, 17 communes sont engagées dans cette démarche pour résorber la 
vétusté de leur parc. En 2024, ces travaux de modernisation représenteront 625 000 € 
d’investissements, financés à 35% par le Syndicat avec un accompagnement 
supplémentaire du Fonds vert en fonction des projets. 

Concernant les autres prestations du SDE 24, un point important concernant 
l’accompagnement des collectivités en matière de rénovation énergétique des 
bâtiments publics était à l’ordre du jour. Le SDE 24 propose aux porteurs de 
projets de s’inscrire dès à présent dans la stratégie du Syndicat pour bénéficier 
d’expertises et d’aides à l’investissement en partenariat avec la Banque des Territoires 
dans le cadre de son dispositif DIRECT 2030 > 2050.  

D’autre part, un point sur les prévisions tarifaires 2024 du groupement 
d’achat d’énergies a été présenté. Le SDE 24 assure aux membres du groupement 
une certaine stabilité des prix par rapport à 2023 compte tenu de la baisse des prix de 
fourniture en énergie et de la hausse de la fiscalité. 

Pour finir, le SDE 24 qui est actionnaire majoritaire de la SEM 24 Périgord 
Énergies, a rappelé les différentes solutions à disposition des élus pour 
développer les énergies renouvelables et locales sur leur territoire, avec 
notamment la construction d’ombrières, l’installation de toitures solaires adaptées à 
l’autoconsommation, ou encore la construction de « mini-champs » photovoltaïques 
offrant la possibilité de revente à des entreprises locales. 
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L’activité 

Extracommu-

nale 

L’AMF (Association des Maires de France) a tenu en novembre à 
Paris son 106e Congrès des maires et présidents 
d’intercommunalité de France.  

L’AMF  est une association reconnue d’utilité publique qui a pour 
vocation de porter la parole des maires et présidents 
d’intercommunalité. 

Cette édition du Congrès de l’AMF a été celle de tous les records : record 
de participation, avec plus de 10 500 élus présents au Congrès et 60 
000 à son Salon, de débats avec 43 tables rondes, de visibilité aussi, 
notamment médiatique.  

Les sujets traités ont été multiples, les communes étant complètement 
impliquées dans tous les sujets de société: la vie chère, l’urbanisme, la 
gestion de l’eau, la santé, l’école, le logement, les finances communales, 
la délinquance, mais aussi des sujets tels que l’intégration des 
communes dans les politiques publiques européennes, la lutte contre le 
narcotrafic et l’intelligence artificielle, et bien sûr, la position particulière 
des communes rurales. 

Thierry BOIDÉ, qui fait partie du comité directeur de cette association, 
a participé à ce congrès en sa qualité de maire et de président 
d’intercommunalité mais aussi en qualité d’intervenant. Il a participé, en 
présence de  Francoise GATEL, ministre déléguée chargée de la 
ruralité, à un débat sur: 

Les constats partagés sur les moyens d’action des communes en 
lien avec leur intercommunalité et sur leurs compétences 
respectives : retrouver du souffle pour l’action locale. 

Un tiers de la population française est rurale et mérite d’être considéré 
dans ses attentes (se loger, avoir un emploi, accéder au numérique, aux 
soins et aux services, se déplacer …) comme tout concitoyen. Les élus 
locaux ont à cœur d’y répondre mais force est de constater que les 
périmètres des intercommunalités et les moyens d’accompagnement des 
communes rurales les plus fragiles, les moins dotés en ingénierie et en 
moyens financiers, restent réduits .Cette séquence a été l’occasion de 
partager le constat des difficultés et de réinterroger la solidarité au sein 
du territoire.  

La vie locale à Paris 
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La vie départementale 
Changement de préfet à Périgueux 
 
Marie AUBERT, nouvelle préfète qui remplace Jean-Sébastien LAMONTAGNE, a pris 
ses fonctions  le 25 novembre.  
Originaire de Gironde, elle a été formée à l'Institut de Sciences-Politiques à Bordeaux 
avant d'intégrer l'ENA. Avant son poste à Metz en qualité de préfète déléguée à la 
sécurité de la Région Grand-Est, elle a été préfète déléguée pour l'égalité des chances 
dans les Bouches-du-Rhône et aussi sous-préfète du Havre. Marie Aubert a également 
travaillé dans le Béarn et elle a aussi été, entre 2012 et 2014, chef de cabinet de la 
ministre de la Culture à Paris. 

Marie AUBERT est la troisième femme à occuper le poste de préfet de la Dordogne, 
après Béatrice ABOLLIVIER et Anne-Gaëlle BAUDOUIN-CLERC.  

.  

Yvette VIGIÉ, la doyenne des femmes 
maires de France et maire de Nabirat, 
commune de Dordogne de 368 habitants, 
a reçu fin novembre des mains du 
Président de la République les insignes de 
la Légion d’honneur et  quelques jours 
plus tard des mains du Préfet de la 
Dordogne la médaille d’honneur 
régionale, départementale et communale 
échelon or. Agée de 90 ans, elle effectue 
son 6éme mandat à la tête de sa 
commune . 
Thierry BOIDÉ a eu le plaisir de la 
rencontrer. 
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Quelques extraits des séances du Conseil municipal au cours de 
l’année 2024: 
 Finances 

 Vote compte administratif et affectation des résultats 2023: en 
fonctionnement, les dépenses se sont élevées à 145 369,21 € 
et les recettes à 246 418,79 € soit un excédent de 101 049,58 
€ qui est affecté à la section d’investissement; en 
investissement, les dépenses se sont élevées à 340 859,97 € 
et les recettes à 483 863,04 € soit un excédent de 143 003,07 
€, l’excédent global s’élevant à 244 052,85 €. 

 Vote du budget 2024 pour un montant total de 577 552,33 € 
dont 209 400 € en fonctionnement et 368 152,33 € en 
investissement. 

 Vote des taxes sans augmentation: taxe d’habitation 8,40%; 
taxe foncière sur le bâti 34,33%; taxe foncière sur le non bâti 
37,50%; contribution foncière des entreprises 12,68%. 

 Travaux  
 Choix des entreprises pour les travaux de rénovation 

énergétique des bâtiments communaux: EXAL VERANDAS 
pour les menuiseries extérieures pour 23 575 € ht;  
LAUTRETTE-CELERIER pour l’électricité et le chauffage pour  
28 920,93 € ht; ATELIERS DU BOIS MAITRISE pour l’isolation 
par l’extérieur pour 36 950,55 € ht et BAT-IMM pour platrerie/
isolation/faux plafonds pour 27 975,40 € ht soit un total de 
117 421,88 € ht. 

 Travaux de peinture pour le logement communal: entreprise 
LAGORCE pour un montant de 11 372 € ht soit 12 619,20 € ttc  

 Travaux de couverture pour le multi-services: SAS 
CHARPENTIERS COUVREURS DU VELINOIS pour un montant 
de de 48 985,90 € ht. 

 Acquisition véhicule et matériels pour l’agent technique 
 Tracteur tondeuse ENTREPRISE THOMAS pour un montant de 

5 469,42 € ht soit 6 563,30 € ttc. 
 Véhicule électrique entreprise GOUPIL pour un montant de   

27 028,50 € ht soit 32 434,20 € ttc. 
 Achat sono pour la salle des fêtes pour un montant de 1702,58 € ht 

soit 2 043,96 € ttc. 
 Pose main courante pour l’escalier extérieur pour un montant de   

8 632,20 € ht. 
 
 Convention SFR pour le pylone 4 opérateurs sur parcelle AB125: 

recette pour la commune fixée à 2 000 € par an. 
 
 Convention de mise à disposition de David BUISSON, agent 

technique de la Communauté de communes Montaigne Montravel et 
Gurson durant l’arrêt de travail de Thierry CHAPELOUX. 

 
 ZONAGE Enr: La commune, dans le cadre de la transition 

énergétique, désigne en zones d’accélération des énergies 
renouvelable ( ZAEnR) les parcelles cadastrales AN 33, 34 ,35, 36, 
37, 38, 39, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 212 et AP 65 et 152.  

L’activité 

municipale  

Echos du conseil municipal 
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Présentation du véhicule 
électrique 

Evolution des travaux 
d’isolation de la salle des 
fêtes 
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Toujours beaucoup de monde et un nombre important de 
jeunes enfants pour assister aux commémorations de la fin 
de la seconde guerre mondiale le 8 mai 1945 et de la 
signature le 11 novembre  1918 de l’armistice qui a mis fin 
aux combats de la Première Guerre mondiale. Il est important 
de ne pas oublier que le sang versé par nos soldats a été le 
prix de notre liberté. 

Depuis la loi du 28 février 2012, en plus d’être le jour 
anniversaire de la signature de l’armistice de 1918 et de 
"commémoration de la victoire et de la paix", le 11 
novembre est devenu l’hommage rendu à tous ceux qui, 
civils ou militaires, sont "morts pour la France", lors des 
conflits anciens ou actuels.  

Lors de ces 2 cérémonies, interviennent Jean-Claude 
PEYTUREAU, notre porte-drapeau et Daniel GAILLOT chargé 
du dépôt de gerbe. Ces cérémonies se font toujours 
conjointement avec la commune voisine et amie de Saint 
Rémy sur Lidoire. A l’issue de ces rassemblements, chaque 
municipalité invite les participants à se retrouver autour d’un 
verre pour un moment de partage et de convivialité. 

 

Les commémora-

tions, 

Les célébrations 

Cérémonies des 8 mai et 11 novembre 
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L’ arbre de Noël 
(La connaissez vous?) 

 

Cette petite commune de France, 

Qui vit sous l’emblème de l’Espérance, 

Parmi les vertes futaies de la Lidoire et du Tort, 

Elle s’appelle tout simplement Saint Géraud de Corps. 

 

Ses habitants, toujours très unis, 

Fraternisent comme des amis. 

Si elle n’a pas un grand renom, 

Elle a toujours eu la gloire de son nom. 

 

A l’ombre du clocher de sa petite église, 

Le bourg, où le silence parfois s’éternise, 

Donne une impression de recueillement 

Où un poète pourrait rêver avec enchantement. 

 

Ce petit village tranquille, 

Eloigné des bruits de la ville, 

Porte gaiement sa traditionnelle féérie, 

Où tout le monde danse, s’amuse et rit. 

 

Le maire, très sympathique et avenant, 

En est le chef déjà depuis cinq ans,  

Et dirige avec ses dignes conseillers, 

Qui ont l’estime de tous en particulier. 

 

J.Tocheport 

Coin poésie 

A vous Monsieur le Maire, 

Ces lignes sont adressées, 

Car vous devez être fier 

De tous vos sujets dévoués. 

Ce charmant poème est signé Jeanne TOCHEPORT, plus connue par certains comme 
Jeanne BONNEAU qui a été une Saint Géraudaise dévouée et appréciée de tous. 

Il nous a été très gentiment confié tout récemment par Nathalie CUISSET, la nièce de 
Jeanne que nous remercions chaleureusement pour ce cadeau. 
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Octobre rose 

Et 

Téléthon 

 

Le village s’est mobilisé cette année 
encore pour accompagner la lutte 
contre le cancer du sein. 

Les bénévoles se sont retrouvés 
dans la bonne humeur pour décorer 
le bourg de cœurs et rubans roses. 

Le samedi 12 octobre à 14 h, 35 
enfants, jeunes et séniors, en pleine 
forme ou avec l'aide de bâtons, ont 
participé à une marche de 5 kms sur 

les routes et chemins de la commune, accompagnés par un 
très beau soleil. 

Après l’effort, le réconfort à la salle des fêtes où une collation 
composée de boissons chaudes et froides et d'appétissants 
gâteaux préparés par les bénévoles a été offerte aux 
participants. 

L'inscription, fixée à 5€ a permis de collecter 210€, qui ont été 
reversés à la Ligue contre le Cancer. Il a été offert à chaque 
participant un petit bracelet-médaillon acheté par le comité 
rural à la Ligue pour le cancer. 

Un petit rappel: c’est quoi Octobre Rose? 

Depuis 26 ans, Octobre Rose est donc un mois dédié à la 
sensibilisation des femmes au dépistage précoce du cancer du 
sein. Portées par l’emblématique ruban rose (qui fait écho au 
ruban rouge de la lutte contre le Sida), des milliers de 
manifestations sont organisées à travers le territoire. 

Pourquoi marcher? 

Parce que la marche est emblématique; comme toute activité 
physique, elle diminue de 20 % le risque de cancer du sein et 
de récidive. Marcher chaque jour permet d'oxygéner les 
cellules et de prévenir bien des maladies.  

De plus, c’est un 
exercice qui peut 
se faire en groupe 
et qui renforce la 
convivialité et la 
solidarité. 
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Le samedi 7 décembre, la commune de Saint Géraud s’est mobilisée encore une fois 
pour apporter son soutien à la lutte contre les myopathies et a pu verser à 
l’Association Française contre les Myopathies 1 800 € . 
Beaucoup de monde pour déguster soupe, huitres et foie gras et bien sûr les crêpes, 
confectionnées par les bénévoles, toujours délicieuses et fortement appréciées. Cette 
journée a été animée par le Joyeux Trio, en présence de Thierry BOIDÉ, maire et de 
Marie-Noëlle FAURE, coordinatrice AFM Téléthon Dordogne Sud. Etaient également 
présents les Motorigoles en Pays Foyen et les voitures de MAREMM (Montpon Auto 
Rétro Motos Multimarques). 
 
 Résultat du Téléthon au niveau cantonal 
L’Edition Téléthon 2024 qui s’est déroulée dans toutes les Communes du Canton et 
même au-delà a permis de remettre la somme de 10 887,90 € à l’A.F.M. Cette somme 
a pu être recueillie grâce à la mobilisation des bénévoles, mais aussi grâce à la 
générosité de tous.  
A très bientôt pour le Téléthon 2025 dont le grand week-end aura lieu les 5, 6 et 7 
décembre. Afin de clore officiellement ce Téléthon 2024 tous les bénévoles ont été 
invités au Téléthon Merci le mardi 21 janvier 2025 à 18h30 à la Salle des Fêtes de 
Carsac-de-Gurson.  
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Rétrospective... 

 

Pour la deuxième année, Daniel GAILLOT, passionné 
d’histoire, nous présente une récapitulation des 
principaux évènements d’ il y a 100 ans. Cette fois c’est 

l’année 1924 qui est à l’honneur.  

Politique, spectacle et société dans le monde. 

 Le plan DAWES donne un répit à l’économie allemande 
moribonde: 

 
Déjà évoquée lors de la rétrospective 1923, la commission d’experts 
présidée par le banquier américain Charles Gates DAWES et créée 
en 1923 pour régler le problème des réparations dues par 
l’Allemagne rencontre des difficultés pour sa mise en place. Le plan 
DAWES n’est signé que le 15 août 1924. Par le traité de Londres, 
les Alliés et le Reich allemand se mettent d’accord sur un nouveau 
règlement des réparations dont le montant est fixé à 2,5 millions de 
marks-or par an qui seront payés à partir de la 5ème année, grâce 
à un moratoire mais les chemins de fer du Reich et la Reichsbank 
seront sous contrôle international. La Ruhr sera évacuée dans 
l’année qui suit par les franco-belges qui s’interdisent toute action à 
l’avenir. Le 29 août 1924, le Reichstag approuve ces dispositions qui 
aident l’Allemagne à se constituer un nouveau capital et la rend 
fiable financièrement. Le plan DAWES entre en vigueur le 1er 
septembre 1924. L’économie se rétablit et les voix des partis 
extrêmes sont en recul. Toutefois, l’endettement vis-à-vis de 
l’étranger s’accroit malgré un prêt de 800 millions de marks 
provenant des Etats-Unis et le problème des réparations n’est pas 
réglé. Cinq ans plus tard, il faudra remplacer le plan DAWES par le 
plan YOUNG. La France sera le principal acteur lésé dans cette 
affaire. Le Reich s’en tirera à bon compte. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La parole à Daniel Gaillot 
C’était il y a 100 ans 
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L’ arbre de Noël 

  
 Mort de LENINE: 
 Le 21 janvier 1924, LENINE, initiateur du socialisme en Russie, meurt 
d’une crise cardiaque après avoir été victime d’un AVC peu avant. 
C’est lui qui a fixé l’orientation marxiste du parti communiste et qui 
l’impose à la direction unique de l’Etat. Pour LENINE, tous les moyens, 
y compris la violence et le mensonge sont justifiés s’ils servent la 
« bonne cause ». Pour se débarrasser de l’opposition, il instaure un 
terrorisme révolutionnaire, interdit la formation de toute faction et 
gouverne grâce à la terreur. LENINE (aidé par TROTSKI) est à l’origine 
des premiers camps de concentration (ancêtres du Goulag de 1930) 
créés par la Tcheka dès 1918 et qui prirent une grande ampleur avec 
la Gépéou, la police politique créée en 1922. Il est aussi le liquidateur 
de l’église qui fit des milliers de morts parmi les popes et les moines. 
 
 
 Premiers jeux olympiques d’hiver à CHAMONIX:  
 
Lors du retour des jeux en 1920, après la Grande Guerre, le CIO autorise l’organisation 
provisoire de jeux olympiques d’hiver à Chamonix en 1924 avec 281 athlètes hommes et 13 
athlètes femmes venant de 16 pays et qui participent aux compétitions de luge, hockey sur 
glace, patinage artistique, patinage de vitesse et ski nordique. Les Scandinaves sont à 
l’honneur avec 17 médailles pour la Norvège et 10 médailles pour la Finlande. Ces épreuves 
ont un succès fou et les délégués olympiques votent la reconnaissance de cette manifestation 
qui devient officiellement Jeux Olympiques d’Hiver à compter de cette date. 
 
 
 Le cuirassé POTEMKINE:  
 
En 1924, à l’occasion du vingtième anniversaire de la révolution de 
février 1905, la société cinématographique de l’état soviétique GOSKINO 
charge six réalisateurs, dont EISENSTEIN de tourner un film relatant ces 
évènements. Première étape pour EISENSTEIN à Leningrad (l’ancienne 
Saint Petersbourg des Tsars), puis Odessa où il se décide à reproduire la 
mutinerie du cuirassé POTEMKINE. La force révolutionnaire de l’œuvre 
réside principalement dans les techniques de montage. La scène de la 
voiture d’enfant dévalant les marches suite à la séquence du massacre 
sur l’escalier du port ressemble à un documentaire et est mondialement 
connue. La première du film aura lieu le 23 décembre 1925 au théâtre 
Bolchoï de Moscou sous une tempête d’applaudissements. 
 
 
 « La Rhapsodie in blue » de GERSHWIN: 
 
 Fils d’ouvrier immigré juif devenu Américain, Georges GERSHWIN commence de courtes 
études musicales à 12 ans. Il montre un talent exceptionnel au piano et ses premières 
compositions lui apportent une certaine célébrité. En 1924, il compose « Rhapsodie in Blue » 
accueillie dans l’euphorie. Par la suite, il composera de célèbres comédies musicales, « lady be 
Good », « Concerto en fa pour piano », « un Américain à paris », « Girl Crazy », « Of Thee I 
sing » puis l’opéra « Porgy and Bess » qu’il envisage de composer dans la lignée de Richard 
WAGNER et Claude DEBUSSY. Lorsque GERSHWIN demande à Maurice RAVEL de lui donner 
des cours de composition, celui-ci répondit: « Pourquoi voulez vous être un Ravel de seconde 
classe alors que vous pouvez être un Gershwin de premier ordre! ». 
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...Rétrospective, 

Suite et fin 

 

 Le 25 mars 1924, la République est proclamée en Grèce: 
 Suite à un désastre militaire contre la Turquie et les troupes de 
Mustafa Kemal en 1922, un coup d’état fomenté par deux colonels 
aboutit à la destitution du roi CONSTANTIN Ier. C’est son fils 
GEORGES II qui lui succède mais un fossé se créé entre les 
monarchistes et les républicains et le roi GEORGES II est contraint à 
l’exil après le boycott par les monarchistes des élections mises en 
place par la junte militaire républicaine le 16 décembre 1923. Un 
plébiscite est organisé pour la déchéance de la monarchie et la mise 
en place de la deuxième république le 25 mars 1924. La Grèce 
connait une instabilité politique durant les 10 années que dure cette 
république (1924-1935) : 23 gouvernements, 1 dictature (général 
Pangalos), 13 coups d’état. 
 
 

 
  Le 1er avril 1924, HITLER est condamné à 5 ans de   

détention suite au putsch de la Brasserie:  
Suite au putsch manqué de Munich du 9 novembre 1923, HITLER 
passe en jugement à Munich pour haute trahison. Avec lui 
comparaissent: le général LUDENDORFF, ancien quartier maître 
général de l’armée impériale et les nazis: Wilhem FRICK, chef de la 
police de Munich; Heinz PERNET et Hermann KRIEBEL, officiers de la 
Reichswehr; Dr Friedrich WEBER du Bund Oberland; Ernst RHÖM, 
capitaine de la Reichswehr et chef de la S.A. nazie; Ernst PÖHNER 
de l’Organisation Consul; Robert WAGNER, officier de l’école 
d’infanterie de Munich; Rudolf HESS, secrétaire particulier d’Adolf 
HITLER. Le capitaine Hermann GOERING, gravement blessé lors du 
putsch est en fuite en Italie auprès de son ami MUSSOLINI. Durant 
les débats, le Président du tribunal NEITHARDT fait preuve d’une 
grande mansuétude et les peines sont légères: cinq ans de prison, 
ramenés à 6 mois pour bonne conduite. Adolf HITLER est incarcéré 
douillettement avec Rudolf HESS à la prison de Landsberg où il écrit 
son livre empoisonné « Mein Kampf ». 
 

La parole à Daniel Gaillot… suite    
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 Le 11 mai 1924, victoire du « Cartel des Gauches »:  
 
Une coalition électorale  se crée dans une cinquantaine de départements pour les élections 
législatives de 1924 comprenant le Parti radical et radical–socialiste, les radicaux 
indépendants, le Parti républicain-socialiste auquel se joignent des socialistes indépendants 
et la SFIO. Les premiers députés communistes siègent dans l’opposition. Les socialistes ne 
participent pas au gouvernement, ils ne feront que soutenir les orientations politiques en 
cas de succès. La victoire de 1924 est ainsi une simple entente électorale et non une 
véritable collaboration.  
 
 
 Le  10 juin 1924, enlèvement à Rome du 

dirigeant socialiste MATTEOTTI:  
 
Le député MATTEOTI est enlevé par des squadristi 
fascistes (escadrons paramilitaires du parti fasciste 
naissant); il est roué de coups et assassiné à coups 
de couteau. Le corps ne sera découvert que le 16 
août. MUSSOLINI déclarera: « Si le fascisme italien 
est une association de criminels, je suis le chef de 
cette association de criminels! ». Cet attentat est 
historique et annonce le début d’une répression 
violente des opposants au régime fasciste, dans la 
presse, les organes politiques ou sur les personnes 
physiques. 
 
 
 
 
 Le  18 juillet 1924, l’italien Ottavioi BOTTECCHIA gagne le tour de France. 
 
 Le 30 août 1924, le Rentenmark remplace le Reichsmark en Allemagne. 
 
 Le 29 septembre 1924, premier vol aérien autour du monde. 
 
 Le 12 octobre 1924, début de la traversée régulière de l’Atlantique par le 

dirigeable ZEPPELIN. 
 
 Le 19 octobre 1924, victoire des conservateurs aux élections législatives 

britanniques. 
 
 Le 28 novembre 1924, Thomas MANN fait paraître « La Montagne Magique »: 
 Le roman le plus célèbre de Thomas Mann, « Der Zauberberg » ou « La montagne 
magique », débuté en 1913, constitue une étape importante dans l’évolution intellectuelle 
de l’auteur suite à un séjour dans un sanatorium et à l’épreuve de la Grande Guerre. Ce 
roman qui paraît en 1924 lui vaut une renommée mondiale. 
 
 
 Le 12 décembre 1924, rétablissement des relations diplomatiques entre Paris 

et Moscou. 
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Le dimanche 15 décembre après-midi, la municipalité et le comité 
rural ont proposé aux personnes de tous âges un spectacle présenté 
pour la deuxième fois par notre troupe de comédiens du comité rural.  

La pièce « le Noël enchanté de Marie-Rose », écrite par Doriane, 
nous contait l’histoire de Marie-Rose qui, pour fêter Noël, décide de 
réunir tous ses amis. Elle a dressé une superbe table de fête et se fait 
une joie de les retrouver en chansons dans la joie et la bonne 
humeur. Arrivent un par un  Jeannot Lapin , La Chouette, Pandi- 
Panda, venu de Chine pour cette occasion, son excellence le Chat- 
Botté et enfin sa cousine Bécassine, venue de Bretagne en 
automobile et arrivée la dernière à cause des embouteillages.  

Mais, après de joyeuses retrouvailles et au moment de passer à 
table, un dernier invité frappe à la porte! Quel n’est pas leur 
étonnement de découvrir le Père Noël!, avec sa hotte chargée de 
cadeaux qui seront ensuite distribués aux enfants pour leur plus 
grande joie.  

Avec, par ordre d’apparition: Marie-Rose: Julie; Jeannot Lapin: Ida; 
La Chouette: Aurore; Pandi-Panda: Nathalie; Le Chat-Botté: 
Valérie; Bécassine: Véronique; Le père Noël: Bernard. 

A l’écriture : Doriane BOUTIN 
A la musique : Alexys PETARD 
Aux décors : Bernard CLERET et Jérôme COCOUARD et tous les 
bénévoles du comité. 
 

Ce fut une belle réussite avec une participation très active des 
enfants; le public (petits et grands) a grandement apprécié le 
spectacle avant de se régaler du goûter composé de galettes des rois, 
glaces, mandarines et autres friandises accompagnées de chocolat 
chaud, café et cidre. 

Les fêtes de Noël 

L’arbre deNoël 
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Noël sous la halle 
 

 

 

Le mardi 17 décembre, les 
bénévoles se sont activés pour 
que tout soit prêt à 19 heures 
pour le traditionnel Noël sous la 
halle! Beaucoup de monde pour 
déguster vin chaud, huitres, 
saucisses, crêpes et marrons tout 
chauds. 

Joie et bonne humeur au rendez-
vous de cette festivité fort 
appréciée de tous. En plus, cette 
année encore, la neige était au 
rendez-vous, en exclusivité pour 
Saint Géraud de Corps! 

 

La crèche 
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Décès : 

 Solange LAZINIERE, le 3 avril à Montpon-Ménestérol 

 Christian CHEVERNEUIL, le 26 juin 

 Maryse  THURMEL, le 30 juin 

 Guy SOUCHAL, le 18 octobre 

Baptême civil : 

 Léana BORDESSOULE, le 23 novembre 

Mariages : 

 Valérie  LEPORCQ et Thierry BOIDÉ, le 21 septembre 

 Marion GAGNEROT et Christophe BORDESSOULE, le 23 
novembre 

Etat-civil 

 

Les nouveaux  

venus 

Etat-civil 

Beaucoup de chagrin de voir partir nos aînés dont notre doyen 
mais grande joie partagée avec les familles de notre petite 
baptisée et de nos jeunes mariés. 

Les adjoints ont eu la surprise et le 
plaisir de célébrer le mariage de 
Valérie et Thierry. 

Le baptême de Léana 
a été célébré juste 
avant le mariage de 
ses parents Marion et 
Christophe. 
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Contacts mairie 
Les jours d’ouverture: 
lundi de 8h30 à 12h30; mardi de 8h30 à 13h; jeudi de 13h30 à 18h 
 
Tél: 05.53.82.49.61  
E-mail: st-geraud-de-corps.cne@wanadoo.fr 
 
Notre site internet: 
Vous pouvez consulter sur notre site web, créé en 2024, toute l’actualité de votre commune. 
Vous y trouverez toutes les informations pratiques concernant les services, associations, 
acteurs économiques qui font la vie de Saint Géraud de Corps. Merci à tous de le faire vivre en 
nous faisant part de vos remarques et suggestions. 
https://www.saintgerauddecorps.fr 

Bienvenue aux nouveaux habitants de Saint Géraud  

 

 Marion CHASSAT et Thomas LUBIATO, 349 route de Larbouloy 
 
 Nathalie et Gérard CUISSET, 273 route de Campredon 
 
 Catherine BRETON et Philippe CHAUVEAU, 89 impasse de Chavagnac  
 
 Géraldine DEMPTOS et M.HYVERT, 97 route des Nèples 

Les nouveaux Saint Géraudais 

Brèves 
Les chiens sur la commune 

Vous avez remarqué les nouveaux panneaux « interdit aux chiens » à 
proximité des espaces verts publics. Au grand regret de la municipalité, le 
petit message gentil et humoristique qui avait été passé dans notre 
précédent bulletin n’a pas eu d’effet. Considérant qu’il n’était plus possible 
d’accepter les déjections de chiens dans des espaces utilisés par des enfants, 
la municipalité s’est trouvée dans l’obligation de recourir à cette mesure 
extrême. 

Les bouchons d’amour 

Rappel: vous pouvez collecter tous les bouchons et couvercles en 
plastique et les amener à la mairie. C’est pour la bonne cause! Ils seront 
recyclés et le produit de leur vente permettra d’acheter des fauteuils et 
équipements pour handicapés. 



 

 

Tribune Libre 

P A G E   4 2  

L ’ É C H O  D E  G E R A L D U S  

Le dimanche 19 janvier, Thierry BOIDÉ a présenté ses vœux aux 
Saint Géraudais réunis à la salle des fêtes de la commune pour le 
traditionnel Jimboura. 
Après avoir salué et remercié tous ses collègues élus, son conseil 
municipal, les agents communaux et communautaires, les différents 
représentants des administrations et services (gendarmes de 
Villefranche-Vélines, pompiers …), les media (la presse Sud-Ouest, 
Le Résistant et Le petit Doubleaud ainsi que la radio SunOuest) et 
tous les habitants présents et excusés, il a mis à l’honneur tous les 
acteurs économiques de la commune (Le p’tit Bonheur, les 
agriculteurs, les entrepreneurs, …) et les associations (comité rural, 
société de chasse, Arrreuh, la compagnie Nordacq). 
Il a ensuite présenté le bilan des réalisations 2024 (travaux à la 
salle des fêtes : plafond, électricité, chauffage; travaux d’isolation 
intérieur et extérieur au logement sis chemin du Sud; réfection 
toiture du P’tit Bonheur; réaménagement du terrain multisports; 
rénovation du trompe-l’œil; achat d’un véhicule utilitaire électrique  
et d’un tracteur-tondeuse pour l’agent technique; mise en place 
d’une main courante à l’escalier extérieur menant à la mairie)  et 
évoqué les projets 2025 (installation du composteur collectif, suite 
de travaux à la salle des fêtes: cuisine et peintures, mise en service 
du pylône installé en décembre 2024).  
Puis il a présenté ses vœux de bonheur et de santé à tous et invité à 
la dégustation des 2 cochons qui cette année étaient deux femelles 
dénommées Mathilde et Manon, préparées et cuisinées par la famille 
GIBAUD  et le traiteur Jean-Pierre MIGNON. 
Eric FRÉTILLÈRE, maire de Saint Rémy sur Lidoire et conseiller 
départemental a pris la parole pour manifester son grand plaisir à 
être présent dans cette assemblée très conviviale. Il a insisté sur la 
qualité des relations entre les deux communes amies et voisines de 
Saint Géraud et Saint Rémy. Il a évoqué les restrictions financières 
qui amenaient le Département à restreindre parfois le soutien 
apporté aux communes mais a rappelé son engagement constant à 
soutenir le monde rural et ses agriculteurs. 

Les vœux 

Les vœux du Maire 
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1 7 È M E  A N N É E  

Les vœux du Président de la Communauté de Communes 
Le vendredi 31 janvier, Thierry BOIDÉ a présenté ses vœux aux habitants de la Communauté de Communes 
Montaigne, Montravel et Gurson réunis à la salle des fêtes de Villefranche de Lonchat. Après les paroles d’accueil et de 
remerciements adressées à tous les habitants, acteurs et intervenants aussi bien publics que privés, dans le domaine 
social, associatif et économique, il a présenté les agents et les maire de la CdC, a insisté sur le sens de l’intérêt général 
partagé par tous. Il a particulièrement remercié le Sous-Préfet pour son soutien très actif aux élus locaux et sa prise en 
compte efficace des particularités de chaque commune. Il a ensuite présenté réalisations et objectifs. 

 Les réalisations 2024: 

France Service: 3 431 personnes accompagnées; Economie: fin d’attribution des lots sur la zone Ecopôle grâce à 
l’élargissement des conditions d’accueil; Sports et culture: versement de 31 000 € de subvention aux associations; 
travaux pour 500 000 € à la base nautique de La Moutine à Saint Antoine de Breuilh; Assainissement: 2/3 de la 
population en assainissement individuel, contrôle des installations par AGUR; 1/3 en assainissement collectif : STEP 
(station d’épuration) de Saint Méard avec un bioréacteur à membrane qui renvoie de l’eau de qualité, pour un montant 
de 1,239 millions d’euros; Tourisme/rivières: le dossier Véloroute voie verte préparé depuis longtemps ne verra en 
réalité pas le jour car problème de financement et pas d’avancement des autres partenaires. Tourisme: la CDC souhaite 
soutenir le projet de Didier GALLOT de sanctuarisation de la Tour de Gurson. Souhait de financement d’un thésard pour 
approfondir l’histoire du Comte de Gurson Germain de Foix et faire un festival de la poule au pot; Enfance/Jeunesse: 
un beau centre de loisirs à Saint Antoine de Breuilh passé de 80 places à plus de 140. Création d’un Relais Petite Enfance 
qui consiste à animer les 40 assistant(e)s maternel(le)s et qui permet d’accueillir 345 enfants avec 26 animatrices; 
Action sociale et Santé: Le CIAS: une nouvelle directrice Nolvenn GUEGUEN 

 qui encadre 78 aides à domicile qui ont fourni 62 000 heures à 450 bénéficiaires. 8 650 repas à domicile ont été portés; 
Routes: présentation du service responsable de l’entretien des routes en charge de 454 kms de routes (élagage, curage 
de fossés, débroussaillage…). Les gros travaux sont assurés par EUROVIA pour 1 200 000 €. Finalisation des projets des 
4 bourgs: Saint Rémy, Saint Vivien, Saint Seurin et Carsac; Urbanisme: dossier du PLUi, particulièrement difficile . Les 
modifications 1 et 2 sont terminées. Une modification n° 3 est en cours pour un centre équestre et un terrain de paddle à 
Saint Méard de Gurçon, pour l’aérodrome de Fougueyrolles et pour un changement de destination à Bonneville. Il y a 
aussi 2 modifications simplifiées pour les zonages de photo-voltaïque et un zonage pour de potentielles carrières; 
Finances: sur un budget de fonctionnement de 6 millions d’euros, il a été dégagé un excédent de 1 240 000 €. 

 Les projets 2025: 

 Achat d’un broyeur à végétaux; continuation des projets d’entretien des routes; assainissement collectif à 
Bonneville; démarrage des travaux au bourg de Saint Rémy dès février; plus de 2 millions de travaux engagés pour 
la rénovation des 4 bourgs pour lesquels des demandes de dotation ont été faites à l’Etat pour la moitié. 

 Trois sujets particuliers: 

 - L’eau potable: Gestion par SIAEP, avec délégation de service public à AGUR; rendement 86 % (moyenne en 
Dordogne: 72%); travaux de réfection de canalisations pour 4 millions d’euros; mise en place d’une application pour 
connaître sa consommation en instant T, outil permettant d’améliorer la gestion des fuites; question non encore tranchée 
du transfert de compétence « eau potable » aux communautés de communes. - Les déchets: Gestion par SMD3; rappel 
que redevance incitative pas une taxe de plus mais remplace la taxe d’ordures ménagères; composteur biodéchets 
installé dans les communes, financé par CdC; broyeur à végétaux itinérant dans les communes; fermeture déchèterie de 
Carsac de mars à août 2025 pendant les tests de la déchèterie mobile. - La fibre: 240 000 prises de fibre en Dordogne. 
Sur la CdC, Saint Rémy et Saint Géraud font partie des 32 communes qui n’auront plus le cuivre au 1er janvier 2028. Il 
est donc important de se raccorder à la fibre. 

Interventions de: - Christophe CATHUS, conseiller régional, qui a rappelé les compétences de la Région (lycées, 
formation, agriculture, transports scolaires…), précisé les aides apportées par la Région et insisté sur son engagement 
permanent à soutenir les projets d’intérêt général portés par les communes; - Eric FRÉTILLÈRE, conseiller 
départemental, qui a signalé que le département de la Dordogne, parmi les plus endettés, était dans l’obligation de revoir 
à la baisse les aides accordées mais qu’il veillerait à maintenir un soutien aux communes et particulièrement aux 
agriculteurs qui subissent toujours les répercussions des situations difficiles européenne et mondiale; il a remercié Thierry 
BOIDÉ du soutien constant apporté par la CdC aux communes (mise à disposition des services techniques et appui des 
services administratifs); - Frédéric CARRE, sous-préfet, qui a assuré 
les collectivités du soutien des services de l’Etat, qui a reconnu que la 
situation actuelle était pleine d’incertitudes mais a considéré que le fort 
soutien apporté par la population à ses élus était un gage d’optimisme. 
Il a souhaité plus de sérénité, plus de mesure et de réflexion et moins 
d’opinions tranchées et d’agitation permanente. 

Thierry BOIDÉ a terminé en insistant sur le fait que si la situation au 
niveau des instances nationales était instable, les communes restaient 
toujours le dernier rempart pour assurer une saine gestion au quotidien 
avec un budget voté en équilibre malgré toutes les difficultés et la 
diminution des aides de l’Etat. Il a conclu en disant qu’il était important 
de faire confiance aux élus locaux et a laissé place aux festivités. 



 

 

Toute l’équipe du conseil municipal  
vous présente ses meilleurs vœux  de 

bonheur, santé et réussite pour un 
  nouvel an 2025  plein de joies et de 

douceurs . 

* 

 


